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OGGETTO: Determinazione tariffe utilizzo campo sportivo comunale di via 

Don Bosco. 

 

 
 L’anno duemilaquattordici, il giorno ventuno del mese di  gennaio alle ore _16.30_  nella solita sala delle 

adunanze consiliari ‘Placido Rizzotto’ del Comune di Leonforte. 

 Alla    1a       convocazione che è stata partecipata ai Signori Consiglieri a norma di legge, risultano 

all’appello nominale: 

CONSIGLIERI Pres. Ass. CONSIGLIERI Pres. Ass. 

1 BARBERA Davide X  11 FORNO Antonino X  

2 DI NASO Antonino X  12 TRECARICHI Massimiliano X  

3 ROMANO Floriana X  13 LA DELFA Antonino X  

4 STELLA Francesca X  14 SCACCIA Antonino X  

5 D’AGOSTINO Antonia X  15 VANADIA Pietro X  

6 GRILLO Salvatore X  16 GHIRLANDA Giovanni  X  

7 PEDALINO Rosa Elena X  17 SALAMONE Silvestro  X 

8 SANFILIPPO  Francesco X  18 ROMANO Cristina X  

9 ASTOLFO Samantha X  19 SMARIO Salvatore X  

10 LEONFORTE Angelo  X  20 DI SANO Roberto  X  

   
Assegnati n. 20 Partecipano gli Amministratori: Sindaco, Vice Sindaco e Assessore Presenti n. 19 

In carica n.  20 Livolsi Assenti  n.   1 

- Risultato che gli intervenuti sono in numero legale. 

- Presiede il Signor   Floriana Romano     nella sua qualità di      Presidente                                                       .               

- Partecipa il Segretario Comunale   Dott.ssa Anna Giunta          La seduta è            Pubblica                              .                              

- Nominati scrutatori i Sigg.ri:  Sanfilippo Francesco - Di Sano Roberto – Vanadia Pietro                                    . 

    
⌧ Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la                                       

regolarità tecnica. 
 

� Si esprime parere non favorevole__________________ 

        ____________________________________________ 

        ____________________________________________ 

                                                            IL CAPO SETTORE PROPONENTE 

                                                 f.to Dott. Paolo Dottore   .   
 

 
� Si attesta che la presente proposta di deliberazione non  

comporta oneri finanziari 
� Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la        

regolarità contabile 

� Si esprime parere favorevole per quanto riguarda la    
copertura finanziaria (Prenot. N.    del             cap.    
bilancio                ) 
 

                                                             IL CAPO SETTORE BILANCIO 

                                                        f.to                               . 



In continuazione di seduta, il Presidente del Consiglio Floriana Romano, alle ore 20.15 pone in 

trattazione l’argomento iscritto al punto 16 dell’o.d.g. avente per oggetto: ”Determinazione tariffe 

utilizzo campo sportivo comunale di via Don Bosco”. 

LA G.M. (giusta delibera n. 110/2013) 

Premesso che con contratto rep. 8221 stipulato in data 13/10/2009 veniva sottoscritta convenzione 
tra il Comune di Leonforte e la Tecnogestioni Unipersonale s.r.l. per la concessione e la gestione 
dei lavori di completamento del nuovo campo sportivo comunale di Via Don Bosco avente validità 
trentennale; 

Che l'art. 11 del predetto contratto stabilisce che "per l'utilizzo degli impianti e delle strutture 
da parte delle società sportive affiliate alle federazioni ed agli Enti di promozione sportiva 
riconosciute dal CONI, il concessionario applicherà le tariffe approvate annualmente dalla 
Giunta Comunale, sulla base del piano economico finanziario richiamato nel presente atto e sentito 
il concessionario." 

Richiamato il regolamento comunale per l'utilizzo e la gestione degli impianti sportivi 
approvato con delibera consiliare n. 75/04, in particolare l'art. 6 che stabilisce la competenza del 
C.C. sulla determinazione delle tariffe per l'utilizzo degli impianti; 
 

Che il C.C. dal 2009 a tutt'oggi non ha determinato alcuna tariffa; 

Richiamata la nota del 25 /09/2013 acclarata al protocollo al n 20979 con la quale la 
Tecnogestioni  formulava la proposta di tariffa oraria pari „ad €. 250,00 l'ora oltre Iva, che non si 
ritiene compatibile con il piano economico allegato al progetto per la concessione dell’impianto; 
 
Richiamato il progetto dei lavori di completamento del campo sportivi di che trattasi, 
parte integrante alla convenzione sopra richiamata, ed in particolare la stralcio del piano economico 
finanziario ove veniva quantificato l'importo di €.110,00 a partita; 

Che tale tariffa va aggiornata agli indici Istat nel periodo 2009-2013 con l'incremento di €. 
6,38 per un costo complessivo di €.116,38; 

Visti il parere del Capo Settore responsabile del servizio sulla regolarità tecnica;  

•  il parere favorevole del Capo Settore Ragioneria sulla regolarità contabile; 

pareri tutti espressi ai sensi degli artt.53 e 55 della Legge 08.06.90 n.142 recepita con l.r. 11 
Dicembre 1991 n.48 art.1 comma 1°, pareri allegati alla presente deliberazione per farne parte 
integrante. 
Visto il vigente O.E.L. vigente in Sicilia 

a unanimità di voti espressi per scrutinio palese  

DELIBERA 

1. Proporre al C.C. di determinare, in applicazione all'art. 6 del Regolamento Comunale per la 
gestione degli impianti sportivi approvato con delibera di C.C. 75/04, la tariffa di cui all'art. 11 
della convezione citata in premessa, da applicare da parte del concessionario nei confronti delle 
società sportive affiliate alle Federazioni sportive e agli Enti di promozione sportiva riconosciuti 
dal Coni per come quantificata dalla ditta Tecnogestioni nel progetto dei lavori dell'impianto 
sportivo di che trattasi, stante l' importo di €.116,38 a partita; 

2. Trasmettere il presente atto al C.C.; 



3. Con separata votazione unanime favorevole espressa in forma palese, il presente atto è dichiarato 

immediatamente eseguibile 

******** 

Il consigliere Pedalino in qualità di Presidente della Commissione comunica che ha sentito il 

rappresentante Tecnogestioni Dr. G. Cimino che ha chiarito alcuni punti. Alla seduta hanno 

partecipato anche l’Ing. Patti e l’assessore Livolsi.  

Nella seduta successiva sono intervenuti il Segretario Generale, Il Sindaco, il dott. Paolo Dottore, 

l’avv. Arangio, il Dott. Costa e il Dott. Cimino in rappresentanta della Tecnogestioni. 

Il dott. Costa ha chiarito che la tariffa deve tener conto degli interessi contrapposti del gestore e 

delle associazioni sportive. Il Comune è chiamato ad intervenire per fare da calmiere. 

Il Segretario ha chiarito in merito all’inquadramento giuridico. Il Sindaco ha comunicato che i 

tentativi di trovare un accordo non sono andati a buon fine. 

Anche il Dott. Cimino si è espresso in tal senso ed ha rappresentato che la società non vuole 

rivedere l’importo di € 250,00 l’ora. 

La Commissione ha rinviato la decisione al C.C. 

Il consigliere Di Naso propone di fare intervenire l’Amministrazione Comunale. 

Il Presidente accoglie la richiesta e chiama l’Amministrazione Comunale. 

Il consigliere La Delfa afferma che non è cambiato nulla rispetto alla presa d’atto che ha fatto la 

G.M. Si aspettava che in Commissione si arrivasse ad una soluzione, ma prende atto che non è stato 

raggiunto un accordo. 

Il consigliere Pedalino ribatte che la Commissione ha lavorato a lungo perché la prima delibera era 

in bianco e anche il Segretario ha sostenuto che era illegittima. Alla proposta deliberata dalla G.M. 

è seguito un parere della Tecnogestioni. L’Ufficio legale ha espresso un parere in contrasto. Non era 

compito della Commissione trovare un accordo. 

Il consigliere La Delfa sostiene, invece, che la Commissione doveva trovare l’accordo in quanto 

atto di competenza del C.C. 

Non comprende in che senso la Commissione ha sviscerato il problema tenuto conto che non è 

arrivata a nessuna decisione. 

Il consigliere Pedalino replica che la Commissione ha esaminato tutti gli atti prodotti ed ha sentito 

la Tecnogestioni, i funzionari e gli amministratori. La Commissione ha ritenuto di rimettere la 

decisione al C.C. 

Il consigliere La Delfa dice che il Dott. Cimino per la Tecnogestioni ha dichiarato di non avere 

poteri contrattuali. Chiede se sono stati sentiti i rappresentanti. 

Il consigliere Pedalino fa presente che la Commissione ha invitato la Tecnogestioni e si è 

presentato il Dott. Cimino. 



L’Assessore Livolsi comunica che ha partecipato ad alcune sedute della Commissione che ha svolto 

una complessa attività istruttoria. L’Amministrazione Comunale ha dichiarato di volere mantenere 

la posizione assunta con la delibera di G.M. L’amministrazione Comunale e gli uffici si sono 

espressi, manca solo che si esprima il C.C.  

Il consigliere Di Naso fa presente che un dirigente della Branciforti ha riferito che per colpa sua non 

poteva giocare in quanto se non avesse fatto l’interpellanza il problema era risolto. Chiarisce che 

l’interpellanza era diretta solo a verificare di chi era la competenza. Il Segretario ha chiarito che la 

competenza era del C.C. L’argomento è arrivato in 3° Commissione con un atto deliberativo in 

bianco. Anche questo è stato sistemato. In Commissione il funzionario dell’U.T.C. ha tirato fuori 

che la società ha presentato il costo nella proposta di partecipazione alla gara. Legge la nota 

dell’ottobre 2013 dell’assessore La Delfa che avvisa che a breve gli uffici provvederanno a 

determinare le tariffe. Rileva che da questa dichiarazione ad oggi non ha visto nulla. L’Assessore ha 

cambiato idea? Ricorda la determinazione del costo dell’asilo nido con quote di compartecipazione 

al 36% del 50% del costo. La legge prevede la copertura anche per gli impianti sportivi. Si 

aspettava una proposta in tal senso da parte dell’Amministrazione Comunale. A tutt’oggi non è 

arrivato nulla! Ciò per dimostrare che da un’iniziativa diretta solo a dare un servizio ai cittadini, 

oggi non si può tergiversare sull’argomento per dare questo servizio. Con estrema onestà e 

franchezza era determinato ad astenersi ma l’andamento dei fatti lo porta a far sì che si prenda una 

decisione stasera. Gli impianti sportivi non possono essere un peso ma un servizio per la collettività. 

Il consigliere La Delfa evidenzia che la nota dell’ottobre 2013 deve essere letta bene e faceva 

riferimento agli impianti sportivi pubblici. Il Campo Sportivo Don Bosco è in concessione a terzi. 

Vi sono in corso incontri con le società per determinare i costi e le tariffe. Gli impianti sportivi sono 

servizi a domanda individuale ma il Regolamento prevede la concessione gratuita per favorire lo 

sport per società iscritte ai campionati federali. Non confondiamo gli impianti sportivi con l’asilo 

nido. 

Il consigliere Di Naso chiarisce che ha fatto riferimento ad impianti sportivi pubblici e non ha fatto 

riferimento al campo sportivo Don Bosco. Quando un Comune è strutturalmente deficitario ha 

l’obbligo di assicurare la copertura del costo nella misura del 36%. 

Il Presidente richiama al rispetto dell’argomento all’O.d.G. e del regolamento C.C. 

Il consigliere Forno invita a non consentire dialoghi a due. Sull’argomento si sono succedute più 

riunioni ma non vi è una situazione condivisa. Chiede al Segretario Generale, tenuto che ci sono 

problemi, quali sono le responsabilità dei consiglieri. 

Il Segretario chiarisce che per quanto riguarda la responsabilità contabile i Consiglieri rispondono 

se vi è il dolo o la colpa grave. La società concessionaria potrebbe proporre ricorso e il Giudice 



potrebbe sospendere gli effetti dell’atto, qualora vi siano i presupposti del fumus boni iuris e del 

periculum in mora, in attesa della decisione nel merito. 

Il consigliere Grillo ricorda che nel precedente C.C., dopo la proposta della G.M., il PD era pronto 

a deliberare. Il C.C. ha voluto rinviarlo in Commissione e già in quella sede, il Presidente della 

Commissione si era posto il problema di come organizzare i lavori. L’avv. Arangio ha reso un 

parere che si pone contro la proposta dell’Amministrazione Comunale. la Commissione ha 

verificato se vi erano stati incontri con il gestore per trovare un accordo. Il parere del legale ha 

messo in dubbio l’operato dell’Amministrazione Comunale. La G.M. conferma la proposta. Il PD 

vota a favore della delibera proposta dalla G.M. prendendone atto. 

Nessuno chiede di intervenire ed il Presidente pone a votazione l’approvazione della deliberazione 

avente per oggetto: ”Determinazione tariffe utilizzo campo sportivo comunale di via Don Bosco” che 

viene approvata ad unanimità di voti dai 14 consiglieri presenti e votanti assenti n. 6 (D’Agostino – 

Leonforte – Scaccia – Vanadia – Ghirlanda e Salamone) ed il cui esito è stato accertato e 

proclamato dal Presidente con l’assistenza degli scrutatori nominati precedentemente con la formula 

“il Consiglio approva”. 

A questo punto si procede a rendere il presente atto immediatamente esecutivo.  

Dalla votazione si ottiene il seguente risultato consiglieri presenti e votanti n. 14 assenti n. 6 

(D’Agostino – Leonforte – Scaccia – Vanadia – Ghirlanda e Salamone) voti favorevoli n. 14. 

Approvata ad unanimità  ed il cui esito è stato accertato e proclamato dal Presidente con l’assistenza 

degli scrutatori nominati precedentemente con la formula “il Consiglio approva”. 

Indi 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Vista la superiore proposta di deliberazione; 

Uditi gli interventi;  

Visto l’esito delle superiori votazioni; 

Visto lo Statuto Comunale ed il regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale; 

Visto l’O.R.EE.LL. vigente e le successive modifiche ed integrazioni; 

DELIBERA 

1. Approvare la proposta della G.M. n. 110/2013 e, pertanto, determinare, in applicazione 
all'art. 6 del Regolamento Comunale per la gestione degli impianti sportivi approvato con 
delibera di C.C. 75/04, la tariffa di cui all'art. 11 della convezione citata in premessa, da 
applicare da parte del concessionario nei confronti delle società sportive affiliate alle 
Federazioni sportive e agli Enti di promozione sportiva riconosciuti dal Coni per come 
quantificata dalla ditta Tecnogestioni nel progetto dei lavori dell'impianto sportivo di che 
trattasi, stante l' importo di €.116,38 a partita; 

2. Dichiarare il presente atto immediatamente esecutivo. 



Letto, approvato e sottoscritto, 
 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
F.to Dott.ssa Floriana Romano 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to Dott. ssa Anna Giunta  

IL CONSIGLIERE ANZIANO 
F.to Davide Barbera  

 

 
 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 

La presente deliberazione  è stata pubblicata all'Albo on-line, istituito nel sito informatico di questo 
Comune, ai sensi dell'art. 32 della legge n. 69/2009 dal giorno 29 Gennaio 2014 e per quindici 
giorni fino al 14 Febbraio 2014 
 
Leonforte, lì 

 
IL RESPONSABILE DELLA PUBBLICAZIONE 

F.to _________________________ 
 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 

 
certifica, su conforme attestazione del Responsabile della pubblicazione, che la presente 
deliberazione è stata pubblicata all'albo on-line, sul sito istituzionale di questo Comune, 
all’indirizzo www.comune.leonforte.en.it, ai sensi dell’art. 32 della Legge 69/2009 il giorno 29 
Gennaio 2014 e vi è rimasta per 15 giorni consecutivi, ai sensi dell'art. 11 della Legge Regionale 03 
dicembre 1991, n. 44. 
 
Leonforte, lì IL SEGRETARIO GENERALE 

 
 

 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITÁ 
 
Si attesta che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il giorno _21/01/2014 
 
� ai sensi del 1° comma dell'art. 12 della L.R. n. 44/1991, decorsi dieci giorni dalla pubblicazione. 

 
� ai sensi del 2° comma dell'art. 12 della L.R. n. 44/1991, dichiarata immediatamente esecutiva. 
 
Leonforte, lì 

 
IL SEGRETARIO GENERALE 

 
 

 
È copia conforme all’originale da servire per uso amministrativo. 
 
Leonforte, lì 
 
 


